

2021-11-21 LAK (online)

Protokoll

Beginn der Sitzung: 12:07 Uhr

Ende der Sitzung: 13:45 Uhr

Teilnehmende

1. An Tang (KIT, Präsidium)
2. Rachel Acosta (HfT Stuttgart, Präsidium)
3. Alisha Woodson (HS Heilbronn)
4. Ben Schwarzenbach (TH Ulm)
5. Corin Mattes (HTWG Konstanz)
6. David Nicolai Althaus (HS Rottenburg)
7. Davis Riedel (KIT)
8. Erik Hammer (Universität Konstanz)
9. Jacob Bühler (Universität Tübingen)
10. Jan Gferer (Universität Hohenheim)
11. Jolanda Lehmann (Universität Stuttgart)
12. Jonas Hertwig (PH Heidelberg)
13. Julian Schmoll (HdM Stuttgart)
14. Thomas Keuthen (DHBW)
15. Leon Glückert (PH Ludwigsburg)
16. Leonhard Siegel (Universität Mannheim)
17. Linus Häberle (HfT Stuttgart)
18. Manuela Bründl (HS Furtwangen)
19. Melchior Killian (HfM Karlsruhe)
20. Pia Räder
21. Rudi Pietsch (Universität Ulm)
22. Sophia Meier (PH Karlsruhe, AK Lehramt)
23. Stefan Ziegler (HS Mannheim)
24. Emanuel Frank (HS Esslingen)
25. Carina Henzinger
26. Frederik Blank (Universität Mannheim)
27. Jan Stöffler
28. Julius Schürle (Universität Ulm)
29. Katrin Dedio
30. Marie-Luise (HS Mannheim)
31. Oliver Peters (Universität Hohenheim)
32. Svea Brun (HdM Stuttgart)
33. Tim Klett
34. Yaman Almajzoub

1. Begrüßung und Formalia

1.1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung sowie der Beschlussfähigkeit

Acosta (Präs.) eröffnet die Sitzung um 12:07

Einladung erfolgte frist- und formgerecht per Mail am 07 Nov 2021 gemäß § 6 Abs. 1 bis 3 VerfO. Beschlussfähigkeit gem. § 4 Abs. 3 Satzung ab sieben anwesenden Studierendenschaften.

Abstimmung zur Feststellung der Beschlussfähigkeit (21/13) (Stimmrecht/Gast). **Beschlussfähig mit 21 anwesenden Mitgliedern.**

1.2. Aufnahme von Initiativanträgen und Anträgen zur Tagesordnung

Aufnahme des Antrages "Entsendung Poolvernetzungstreffen" Keine Gegenrede Antrag Aufgenommen

1.3. Festlegung der endgültigen Tagesordnung

Eine Abstimmungsberechtigte Person hinzugekommen.

Abstimmung (22/0/0) Tagesordnung angenommen

Festlegung der Redeleitung, der Protokollführung und der Assistenz

Vorschlag:

Redeleitung: [Rachel Acosta](#)

Protokoll: [An Tang](#)

Sitzungsunterlagen, Abstimmungen: [Andreas Bauer](#)

Formale Abstimmung nötig, da ausschließlich Mitglieder des Präsidium (§ 2 Abs. 2 VerFO).

Abstimmung Sitzungsunterlagen, Abstimmungen. (19/0/2)

1.4. Festlegung des Termins der nächsten LAK

Vorschlag des Präsidiums: Sonntag, 19.12.21 oder 16.01.22

Lehmann (stuvus) : Da die Tagesordnung die letzten LAK überschaubar gewesen sind, könnte man auch die LAK im Januar gut ansetzen.

Schürle (Uni Ulm) : Je nach pandemischer Lage und Änderungen der CoronaVO, wäre es doch sinnvoll die LAK im Dezember stattfinden zu lassen.

Bauer: Beides schließt sich nicht aus

Januar Sitzung (22/0/2)

2. Anträge

2.1. Antrag Unterstützung Kampagne TVStud

Rudi Pietsch stellt den Antrag vor.

Antrag wird (18/0/4) angenommen

2.2. Antrag Entsendung Poolvernetzungstreffen

Schürle: Es wird am 18./19. Dezember ein Poolvernetzungstreffen geben. Schürle stellt sich zur Entsendung des PVT zur Verfügung. Erfahrung im Akkreditierungswesen, Schulung schon gemacht.

Schürle: Wird zum Poolvernetzungstreffen entsendet (20/0/2).

3. Bericht aus dem Präsidium

26.10. Austausch mit der SPD-Landtagsfraktion

Themen: Aktuelle Studienbedingungen bzgl. Corona-Maßnahmen, Beteiligung der Studierendenschaften an politischen Prozessen (MWK /Gremien), Entwicklungen seit neuen Antidiskriminierungsgesetz

09.11. Online-Treffen mit dem MWK

Themen: Studierbarkeit für empfindliche Gruppen, Studiengebühren,

16.11. Treffen DAAD AG Studierendenschaften

16.11. Vortrag LfDI ("Razzia in der Studentenbude"), Thema: Datenschutz bei Onlinelehre, -Prüfungen

Termin am 17.11. (Lehren aus Corona für die Hochschulen, SPD-Landtagsfraktion) wurde auf den Frühling verschoben (wegen Corona)

Es gab wöchentliche Online Treffen innerhalb des Präsidium.

4. Mitteilungen

Mittwochseminar der Hochschule Ravensburg-Weingarten: „Demokratie digital? Risiken und Chancen von Online-Wahlen“ (Melanie Volkamer)

Mittwoch, 24.11.2021, 18.00 – 19.30 Uhr, Link kurz vorher auf der Webseite <https://www.rwu.de/>

5. Berichte

5.1. AK Corona (Andreas Bauer)

AK hat sich nicht getroffen. Es gibt Bestrebungen sich zu treffen, notfalls wird das Präsidium einen Termin bestimmen. Es werden Unterlagen zur Verfügung gestellt unter "Sitzungsunterlagen".

5.2. AK Hochschulfinanzierung

kein Bericht

5.3. AK Klima und Umwelt

kein Bericht

5.4. AK Konstituierung (Jolanda Lehmann)

An der GO wurde gearbeitet und zur nächsten LAK möglicherweise eingebracht. Bitte darum, dass die Studierendenschaften die GO unter sich diskutieren: [Geschäftsordnung der LaStuVe BW](#).

5.5. AK Landesweites Semesterticket (Florian Wondratschek)

Preis für ein landesweites optionales Semesterticket beläuft sich ohne Förderung des Landes bei 247 Euro. Debattiert wird auch über das 365 Euro Ticket und deren Berechtigung.

Gleichbehandlungsgrundsatz vs. "Jugendticket"

Svea Brun verlässt die Sitzung.

Vorteil für Studierende ohne regionales Semesterticket? Regionen ohne Semesterticket würden ebenfalls mitmachen können

Bindungsfristen für Solidarbeiträge. Aufgrund der vielen Verkehrsverbünde, sind die Solidarbeiträge sehr unterschiedlich gebunden.

Schürle: Ü27 profitieren dann nicht vom Solidarbeitrag. Teil der Studischaft ausgeschlossen - kann weniger unterstützt werden. Wenn dann für alle Studis.

Weitere Fragen werden bilateral geklärt.

5.6 AK Lehramt (Sophia Meier, Gina Blick, Mona Hermanns)

Meier: Erläutert (zum letzten Mal). Sitzung fand statt, Themen: Bridge the Gap, 2. Masterarbeit bzgl. Drittfach / Erweiterungsfach

5.6. AK Studierendenwerke

kein Bericht

5.7. AG Hochschulrecht

kein Bericht

5.8. AG Studium und Lehre (Julius Schürle)

Schürle: berichtet

Gruppe Barrierefrei hat sich getroffen, wird sich demnächst wieder treffen.

Gruppe Digitalisierung hat sich getroffen, ist sehr aktiv. Wird sich Ende Dez oder Anfang Januar nochmal treffen

AG Akkreditierung wird sich noch treffen bzgl. Musterrechtsverordnung, alle sind eingeladen

Aufruf zum Mitmachen

6. Förderverein der Landesstudierendenvertretung Baden-Württemberg e.V.

Mitgliederversammlung verschoben, Termin wird zusammen mit den Mitgliedsstudierendenschaften gesucht, vsl. im Januar 2022

7. Sonstiges

Künftiges Format der LAK-Protokolle: Beschlüsse, Berichte, Mitteilungen, Bericht Präsidium? Mehr Ergebnisprotokoll, weniger Diskussionsbasierend um Protokolle schneller zu veröffentlichen.

Besprechung mit Ministerin Bauer (online) - suchen weitere Teilnehmer*innen

Interesse von: Holger, Julius, Rudi, Leon Glückert PH LB

Studienfinanzierungscheck (wie Check24 für Studis) - aktiv bewerben? Lieber vorsichtig sein.

13:45 Sitzungsende
